

# L'usine textile Robert Gonfreville à Bouaké : impact socio-économique (1921-1980)

Élisabeth YAO  
Enseignant-chercheur  
Département d'Histoire  
Université Alassane Ouattara, Bouaké, Côte d'Ivoire  
yaoelisabeth2@yahoo.fr

## Résumé

Cet article est une analyse de l'influence socio-économique de l'usine textile Gonfreville à Bouaké de 1921 à 1980. Robert Gonfreville met en place à Bouaké en 1921, une usine de filature tissage dans le but de substituer aux fils manuels des tisserands du fil industriel. Mais en quelques années d'exploitation, l'œuvre de Robert Gonfreville connaît une renommée internationale et devient le plus important établissement textile d'Afrique noire Francophone. Toutefois le dynamisme de l'entreprise Gonfreville connaît un effritement à partir de 1980 du fait de la conjoncture économique et financière. L'étude mobilise une documentation primaire orale et écrite que complète une bibliographie diversifiée.

Mots clés : Bouaké - Usine - Textile - Gonfreville - Impact - Socio-économique.

## **Textile factory Robert Gonfreville in Bouake : socio-economic impact (1921-1980)**

### Abstract

This article is an analysis of the socio-economic influence of the Gonfreville textile factory in Bouaké from 1921 to 1980. Robert Gonfreville set up a spinning-weaving factory in Bouaké in 1921, with the aim of replacing the manual wires of weavers with industrial yarn. But in a few years of exploitation, Robert Gonfreville's work became internationally renowned and became the largest textile establishment in Francophone black Africa. However, the dynamism of the Gonfreville company began to weaken in 1980 due to the economic and financial situation. The study uses oral and written primary documentation that complements a diverse bibliography.

Keywords : Bouaké - Factory - Textile - Gonfreville - Impact - Socio-economic.